

Se confia en que el público les una
proclamita inserta en la tapa de cada
libro y que dice más o menos: **2300 311 9237**
"En el honor, **2300 311 9237**, buenas
costumbres y antecedentes de cada
lector, para que haga Honor **2300 311 9237**, pa-
trón y a su maestro devoto y respetuoso".
—Ha alzado la voz? Inglate-
rra espera **2300 311 9237** que cumplirá con
su deber.

Los libros del Excmo. Pinochet no volverán porque son buenos. Se anuncia que los demás autores nacionales se preparan a seguir sus alibes para que se presten como la madera de la casa. Esto indica que el autor de la obra va a vender a ningún dueño de librerías ni se va a poner en su casa. Se anuncia también que de estas obras no se sacarán más copias y si se las toma las va a apresurarse a devolverlas con los cabelllos enjardados y las manos crispadas en su portada, costos metasquímicos de 500 en vez de 300 y que se les va a quitar el nombre y se le va a estampar en la contraportada el nombre de un autor que no es el autor de la obra. Se anuncia que los dueños de librerías no se van a acordar de sacar las obras de sus tiendas y se anuncia que se va a prohibir que se las compre en el extranjero. Se anuncia que el autor de la obra va a ser el autor de la obra y que se va a prohibir que se la compre en el extranjero. Se anuncia que el autor de la obra va a ser el autor de la obra y que se va a prohibir que se la compre en el extranjero.

En general obedece a los seguidistas anti-
libertades de Madrid, encargando de en-
viar la biblioteca gratuita un cargado-
miento agotado ya que el corresponden-
te volumen se lo llevó al Dr. V. P. C.
y este lo pasó a su hermano el Dr. V. P. C.
"Mejor" de Valencia, quien por
orden de su hermano le envió a su querida
sobrina a la "Federación" a condición de que
la buena práctica de devolver los libros
que les prestan sus amigos. Hay un ma-
LIBRERIA
nifiesto marcado con
esta subrayación: "Pais habitado por
tribus que jamás devuelven los libros y
que mucho menos los leen integros".

De "El Mercurio"
del 8 de Marzo de 1913.

LA LEY DE IMPRENTA Y LAS OBRAS CHILENAS

Le ley establecio que asi fuera, per-
siguiendo con ello no solo el fin de
establecer la propiedad literaria, sino
como un medio de asegurar la supervi-
vencia de las obras, que de aquella
suerte quedaria garantida en la Bi-
blioteca Nacional. Los autores panec
que no se han dado cuenta de la im-
portancia de tal medida, y asi ocurre
frecuentemente que se hacen ediciones
de libros, se venden y se agotan a ve-
ces, sin que se hayan enviado los ejem-
plares que corresponden a la Biblio-
teca.

Creamos necesario que se tome alguna medida para asegurar el derecho de aquella, aun cuando los autores no tengan interés por el de propiedad literaria. Ella podría ser que se estableciese que un pudiera porfiar, a su venta ningún libro sin obtener un pase de la dirección de la Biblioteca, el cual se daría sólo después de que los editores hubieran hecho el depósito que indica la ley. Si no se adopta un tempranamente semejante, el descubrimiento llegaría a peores extremos que hoy y se vería el caso extraordinario de que la propia Biblioteca Nacional no posea las obras de los autores nacionales en muchos casos o que tenga que adquirirlas cada día en el comercio.

De "El Mercurio"
del 13 de Marzo de 1913.

Preparativos para su celebración. Participación del Gobierno

El 12 de agosto del presente año — el primer centenario de la fundación de la Biblioteca Nacional, creada en Santiago por la Junta de Gobierno que componían los señores Eyzaguirre, Pérez y Bustamante.

El actual director de este establecimiento, señor Carlos Silva Cruz, se ha informado que tiene el deseo de celebrar dignamente, secundado por el Gobierno y las instituciones literarias del país, esta fecha verdaderamente importante.

Son los anhelos del señor Silva que esta conmemoración tenga la significación y el brillo que lleven corresponden-
ya que se trata de conmemorar una fundación que hace honor a los primeros gobernantes del país.

En "El Monitor Araucano", periódico oficial de la época, se publicó en su N° 57 de 19 de agosto el siguiente decreto que constituye lo que se puede llamar el acta de fundación de la Biblioteca Nacional:

"El Gobierno a los pueblos
Ciudadanos de Chile: al presentarse
un extranjero en el país que le es des-
conocido, forma la idea de su ilustra-
ción por las bibliotecas y demás insti-
tutos literarios que contiene, y el pri-
mer paso quedando los pueblos para ser
sabios es proporcionarle grandes bi-
bliotecas. Por tanto el Gobierno no omi-
te gasto ni recurso para la Biblioteca
Nacional, y el día diez habéis oido la
colección que os tiene preparada. Pero
atención todavía no es esta Biblioteca digna
del pueblo que marcha protegido
de la Providencia por todas las sendas
de la gloria. Pero también preciso que
conozca todo el mundo el interés que
tiene cada ciudadano en la beneficen-
cia de los demás, y que Chile compone
una sola familia.

Para esto se abre una suscripción particular de libros, y modelos de magníficas para las artes en donde cada uno al ofrecer un objeto o dinero para su compra puede decir con verdad: "Hoy aquí la parte con que contribuyo a la opinión y a la felicidad presente y futura de mi país. Cada libro será un don precioso, porque todos son útiles. Aunque en "El Monitor" se publicue diariamente lo que contribuya cada uno, la biblioteca tendrá un libro depositado en el departamento más precioso, y autorizado solemnemente donde conste a la posteridad los beneficios que los presentes chilenos hacen a las generaciones futuras. Aunque la organización de la Biblioteca esté a cargo del don Alberto Gómez, director general de la recaudación de tabacos, pero también lo acompañarán a recoger y recabar los donativos de libros en la capital los distinguidos ciudadanos: el senador don Francisco Ruiz de Leguía, don Joaquín de Larraín, don José Antonio de Rojas, don José María de Rejas y los reverendos padres ex provinciales.